

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

España 5

Extranjero (Union Postal) 10

Número suelto 5

Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

ECOS DE BARCELONA

El sucesor de Sarasate

Afortunadamente lo tenemos entre nosotros, según aseguran importantes periódicos de Alemania y Austria. Se trata del insigne violinista, Juan Manén, al propio tiempo inspirado compositor.

Un amigo suyo me ha ofrecido pruebas de ello. Son varias las publicaciones que, con motivo de la sentida muerte de Sarasate, han proclamado la preeminencia del violinista catalán. Uno de ellos nos ofrece la noticia, —el *Tageblatt*, de Berlín,— de que el derecho de disponer del violín de Sarasate corresponde a la Reina de España. Se sabe que doña Victoria lo entregará al violinista español, señor Manén, para que lo usufructúe. Y ello ha sido acogido con elogio por la prensa alemana, que conoce profundamente las enormes condiciones que posee Manén, a pesar de su envidiable juventud. A nadie podrá extrañar la resolución de la Reina, porque la fama conquistaba por el compositor catalán es verdaderamente universal.

Y a propósito de Manén. El próximo lunes obtendrá seguramente un nuevo triunfo en presencia de los Reyes de España.

Estos días el notable compositor ha recibido de la Intendencia Real de Dresde una comunicación invitándole a una función regia que en aquella capital se ha de celebrar el lunes próximo en honor de los Reyes de España, cantándose la ópera *Acté*.

Sabido es que esta obra lírica es una producción del talento de Manén, con la cual obtuvo hermoso éxito cuando se estrenó aquí —con letra catalana en el Liceo.

Cuando el autor estuvo en Madrid, con motivo de los conciertos dados en mayo último, el Rey, al hablarle en un palco, se refirió a su ópera *Acté* que en aquellos días se cantaba en el mismo Dresde; manifestó con vivos deseos de conocerla ya que las noticias que de ella tenía eran muy satisfactorias; y añadió que si la ocasión se presentaba propicia, en el viaje del otoño procuraría asistir a una audición. Así será. Antes de emprender la presente excursión, don Alfonso por medio de su secretario anunció a Manén que su anhelo se cumpliría, porque entre los obsequios proyectados por el Municipio de Dresde había una representación de la ópera *Acté*.

Recibida la comunicación, el ilustre músico catalán ha salido para París, y de ahí se dirigirá a la ciudad alemana.

Todo esto es de una gran satisfacción para los que aman el nombre de España, que por medio del eminente catalán continúa ostentando en el mundo musical una primacía que enorgullece.

J. TORRENDELL.

Las vacaciones

Cuculo

Catalina Aganic, sentada en un antiguo sillón de mimbres, decía con frecuencia:

—Te admiro, Matilde! En todo piensas, hija mía, y tú sola eres capaz de organizar nuestro viaje.

Matilde reía de gozo ante los bañiles abiertos y evocaba ríesueños horizontes marítimos. La familia iba a los baños de mar!

Se había hablado de ello durante todo el invierno.

Una tarde dijo el Sr. Aganic a su mujer y a su hija:

—Por fin, me han ascendido en el ministerio y cuento con un aumento de mil francos.

Marcelo, su hijo, ganaba doscientos francos mensuales en casa de un abogado.

El presupuesto común, administrado con gran inteligencia, permitía a la familia llevar una vida holgada.

Sin embargo, no se hacían economías de ningún género en casa de los Aganic.

Renal, cajero de una casa de banca, compatriota y amigo de los Aganic, fué convidado a comer, para celebrar el ascenso.

—Este año iremos a tomar baños de mar durante las vacaciones—dijo Matilde.

—Para eso, habrá que hacer economías—exclamó Marcelo.

Y se hicieron, en efecto. Aganic y su hijo renunciaron al tranvía. Convinieron, además, en que el arte dramático degeneraba, y se abstuvieron de concurrir a los teatros.

Las monedas de oro y de plata fueron llenando paulatinamente el interior de una hucha de porcelana.

No se contaba lo que en ella se echaba, ni nadie pretendía saberlo.

Una tarde, llevó Renal a casa de Aganic a su sobrino, Pablo Canille, que acababa de llegar a París para desempeñar un cargo subalterno en la casa de banca donde trabajaba su tío.

No tardó el muchacho en hacerse amigo de la familia, a la que visitaba con frecuencia.

Pablo, al ver la gucha que estaba sobre una cómoda, solía preguntar:

—¿Cuándo piensan ustedes vaciar esa alcancía?

—¡Ya veremos!—le contestaban.

Al fin, se decidió celebrar el 1.º de Julio una fiesta de familia, con objeto de abrir la hucha después de comer.

Según se había proyectado, procedióse a la ruptura de la alcancía. Contenía ésta en su interior 1.400 francos.

—¡Qué vacaciones tan deliciosas!

La familia Aganic debía emprender la marcha al día siguiente.

Desde muy temprano estaba perfectamente arreglado el equipaje.

Llegó Marcelo, y después de haber besado en la frente a su madre y en la mejilla a su hermana, preguntó:

—¿Y papá?

—Le estamos esperando.

—¡Pero si apenas disponemos de hora y media para comer y partir! En verdad me extraña la tardanza de papá.

—Alguien le habrá detenido en el ministerio—contestó Matilde.

Al cabo de un rato, exclamó Catalina Aganic:

—¡Silencio! ¡Ahí está!

Un fuerte campanillazo alarmó a la familia, ante la cual presentóse el señor Aganic a los pocos momentos.

—¿Estás malo?

—No.

—¿Te ha detenido alguien?

—Sí, Renal.

—¿Pero no sabe que nos vamos esta tarde?

—Sí, y desea que lo pasemos muy bien junto al mar.

—¡Ya lo creo que nos divertiremos!

—El infeliz tiene un disgusto de muerte.

—¿Qué le pasa?

—Pablo ha cogido dinero de la caja, ha jugado a la Bolsa y ha perdido. El pobre Renal está desesperado. Me ha dicho que no ha venido estos días por no perturbar nuestra alegría. Mañana se sabrá todo y serán inevitables el escándalo y el procesamiento. Pablo está arrepentido y dice que ha sido víctima de un arrebato de locura. Le hablé a Renal de sus amigos Rame, Pardel y de Jeanfruaq, que nadan en la abundancia. Los ha visto a todos y se han negado a servirle.

Catalina Aganic, Matilde y Marcelo escuchaban consternados.

—¡El caso es espantoso—exclamó Catalina.—¿Y cuánto ha robado ese muchacho?

—Novcientos francos.

Después de un breve silencio, dijo Matilde:

—Papá, es forzoso que renunciemos a nuestro viaje.

—Soy de la misma opinión—exclamó Catalina Aganic.

—Yo también—añadió Marcelo.

—No esperaba menos de vosotros—dijo el señor Aganic sollozando y con lágrimas en la voz.—Así se lo he dicho al propio Renal, que está abajo y no se ha atrevido a subir.

Matilde voló hacia la puerta, diciendo:

—Yo, papá, iré a su encuentro. Retírad de aquí esas maletas.

Y se oyó el ruido de la falda y de las botas de Matilde al bajar ésta la escalera como un ángel de salvación, en busca del infortunado Renal.

LEON LAFAGE.

Lecciones y Comentarios

Los montes Gudbrandsdal de Noruega.

—La luna de miel en el fondo del mar.

—Pim, pam, pums trágico.

Para los habitantes de este montañoso país representan aquellas montañas el colmo de la belleza y de la poesía. Allí moran las figuras legendarias de la princesa encantada, del viejo de la montaña, de las hadas y gnomos. Lo característico de estas cordilleras es que sus montañas no tienen cimas agudas ni laderas abruptas, sino que se elevan suavemente en forma de terrazas, siendo la cúspide una anchura de inmensa planicie que casi nunca carece de su pequeño lago de aguas límpidas, que en verano ostentan un hermoso color de esmeralda ó zafiro, y en invierno se hallan cubiertas de una sólida capa de hielo, lisa y brillante como la plata bruñida.

En primavera tiene esta región un atractivo especial. La cima de los montes, así como sus laderas, se presentan aun cubiertas de nieve bajo un sol tan intenso algunas veces que llega a elevarse la temperatura de 23 a 25º; pero con el helado soplo de la noche vuelve a afirmarse la capa de hielo, algo quebrantada durante el día por los ardientes rayos del sol, de modo que por la mañana preséntase otra vez intactos los centelleantes campos de nieve. Así es que éstos se prestan admirablemente al sport del ski, que se cultiva allí con predilección.

Otro atractivo para hacer grata la estancia en estas regiones, es la buena disposición de los hoteles.

Se ha desistido por completo de la construcción de grandes edificios, porque el noruego detesta esta clase de cuarteles, y le gusta vivir aislado é independiente. Así es que en los puntos más visitados de Gudbrandsdal el hotel es toda una colonia, una aldea elegante de casitas para una familia sola. Son contadísimas las casas que fuera del piso bajo tengan otro superior con cua-

tro ó cinco habitaciones. El tipo dominante es la casa de dos ó tres habitaciones, cada una de ellas con salida y galería independientes, y separada de la casita próxima por un pequeño jardín de unos veinte metros de largo. A la hora de comer y por la noche se reúne la colonia en la «casa de sociedad», donde se encuentran los comedores y algún salón.

De la mesa queda desterrada toda etiqueta en lo que se refiere al traje, pues hallándose los miembros de la colonia entregados casi exclusivamente á toda clase de deportes, se presentan en la mesa con el traje con que acaban de hacer una partida de ski ó que les es cómodo para la excursión que han de emprender después de la comida.

Nótase en estos establecimientos otra particularidad especialmente noruega, en que fuera del médico, todo el personal directivo es femenino, lo que contribuye en mucho á dar á aquellos un carácter marcadamente casero.

Los viajes de novios de los hombres no son nada comparados con los que realizan los peces, con menos comodidad quizá, pero no con menos entusiasmo. La *Ilustración Alemana* detalla el viaje que emplean las anguilas del mar del Norte antes de llegar al país nupcial. Las anguilas hembras son grises y amarillentos los machos. En otoño ó á principios de invierno las hembras parten de las aguas donde pasan la buena estación y van hacia el mar libre. En la desembocadura de los ríos encuentran á los machos, que ya las aguardan. Se reúnen, y todos juntos—formando una comitiva innumerable—van por el ancho Océano. Cuando ya están en pleno mar bajan de pronto hasta una profundidad de mil metros; entre las tinieblas se cumple el rito matrimonial. Entonces las anguilas cambian de color, adquieren su aspecto plateado y sus ojos se agrandan, se agrandan, como si los abriera el ansia de ver entre aquellas tinieblas.

Otros peces realizan viajes tan largos, pero en sentido contrario. Viven en el mar, y cuando llega la época de la reproducción se internan en los ríos en busca de sus hembras. Sus viajes son larguísimo. Desde las mas altas latitudes nórdicas llegan hasta Bohemia para cumplir el deber que les impuso la naturaleza.

Comunican de Lecce el relato de un sucesor sangriento.

Entre el guardabosque Moscoyuri y el pastor Lonoce mediaban antiguos resentimientos. Hoy sorprendió el guardabosque el rebano de Lonoce pastando en una posesión confiada á su vigilancia; el pastor tenía en su compañía á tres sobrinitos suyos de once, nueve y ocho años, respectivamente. Tan pronto como los irrecconciliables enemigos se encontraron, comenzaron á dispararse escopetazos mutuamente, y los dos resultaron heridos.

No terminó con esto la pelea, sino que habiéndose concluido las municiones al pastor, se refugió tras el grupo que formaban los tres pequesillos, creyendo que de este modo se sustraería á la ira de su rival; pero entonces el guardabosque, riéndose bárbaramente, exclamó:

—¡Buen, pim, pam, pum!

Y disparando sucesivamente sobre las tres criaturas y el tío, los mató á los cuatro.

ARGOS

Los jóvenes turcos

Su programa político

A continuación reproducimos el programa que con motivo de las próximas elecciones en Turquía ha publicado el Comité central de los «jóvenes turcos»:

«Procurar por todos los medios el establecimiento de una Constitución, basada sobre la soberanía nacional.

Inscripción en esta Constitución de la libertad de reunión.

Aplicación completa del sistema de ampliación de los límites de competencia de los vilayets, según el artículo 108 de la Constitución.

Todo súbdito otomano con veintidós años cumplidos tendrá el derecho electoral, sin tener en cuenta para nada su situación social ni su fortuna.

No se privará del derecho electoral más que al que haya perdido sus derechos civiles.

La lengua turca será la lengua oficial del Gobierno. En esta lengua se redactarán las comunicaciones y se sostendrán las deliberaciones públicas.

Los límites actuales de los vilayets no podrán ser modificados más que por la Cámara de diputados.

Todos los otomanos, sin distinción de religión ni de raza, tendrán la misma libertad y los mismos derechos, siendo iguales ante la ley, con los mismos derechos y deberes.

Podrán ser empleados, según sus aptitudes; en todas las funciones del Estado.

Las fuerzas de mar y tierra serán reorganizadas, haciendo las reducciones necesarias en los gastos, con arreglo á los recursos del Tesoro, á la situación política y geográfica del país y al puesto que ocupa en el concierto europeo.

Todos los obreros gozarán de la protección del Gobierno.

Queda admitido y aprobado el sistema de adquisición de tierras por los campesinos. Este asunto será objeto de un programa especial. De un modo particular se examinarán las modificaciones que deban introducirse en las leyes que rigen las propiedades públicas y privadas y las pertenecientes á la lista civil.

Desde la apertura de la Cámara se

aplicará el sistema de percepción del diezmo, según la percepción media de los cinco últimos años. Las demás contribuciones serán progresivas.

Todas las escuelas estarán bajo la vigilancia del Estado. Se abrirán escuelas públicas mixtas á fin de asegurar la base de la enseñanza y aumentar así los conocimientos de todos los súbditos otomanos.

En las escuelas primarias será obligatoria la enseñanza de la lengua materna y de la lengua turca. En las escuelas superiores, la lengua turca formará la base de la enseñanza. Los profesores se nombrarán en virtud de un reglamento *ad hoc*.

Además, se fundarán escuelas de Agricultura, Comercio, Industria y Normales, para ambos sexos.

Como se ve, hay en él una vaga tendencia socialista en lo que se refiere á la protección de los obreros y á la adquisición de tierras por los campesinos.

Derechos y deberes de los ciudadanos se fijan en el programa, en armonía con las ideas constitucionales del partido. En cuanto á la declaración del turco como idioma oficial, aunque es posible que algunas comarcas se resistan á su enseñanza obligatoria, es indudable que la declaración oficial de dicha lengua se impone como absolutamente necesaria en un país donde se hablan 14 lenguas diversas, pertenecientes á otras tantas nacionalidades diferentes, cada una de las cuales pretenderá conservar su influencia respecto de las otras.

Congreso de música sagrada en Sevilla

En el próximo mes de Noviembre se celebrará en Sevilla un congreso de música sagrada. Dos Misa solemnes abrirán y clausurarán los trabajos del congreso. La primera, ajustada á la música gregoriana la ejecutará la *Schola Cantorum*, de Ecija, cantándose la *Misa del maestro barcelonés Mas y Serracaut*, y del último, una de la escuela clásica sevillana del siglo xvi, ejecutada por la Capilla Isidoriana de Madrid.

Las sesiones privadas de las cuatro secciones en que se han dividido los puntos de estudio del congreso, serán dirigidas por el Padre Otaño, Jesuita; José Padres Suñel y Sablayrolles, Beneditinos; el Padre Villalba, Agustino, director de *La Ciudad de Dios*; señor Olmeda, maestro de Capilla de las Descalzas Reales de Madrid; señor Goicoechea, maestro de Capilla de la catedral de Valladolid, y señor Ledesma, organista de la de Salamanca.

Los conciertos vocales, cuya ejecución estará á cargo los dos primeros días de la *Schola Cantorum*, de Ecija, y los dos de la Capilla Isidoriana, comprenderán obras de los autores clásicos Victoria y Palestrina; obras de los maestros de la escuela clásica sevillana Pedro Fernández, Morales y Guerrero, y obras modernas de los maestros Ripollés, Goicoechea, Olmeda, Valdés, Mas y Serracaut, Millet y Otaño.

Los conciertos de órgano en la catedral estarán á cargo de los organistas vascos Gabiola y Guridi, y en ellos se ejecutarán, además de obras de los autores clásicos Bach, Franck y Widor, otras entresacadas de la *Antología organaria*, que actualmente colecciona el reverendo Padre Otaño.

Al congreso han prometido su asistencia el Nuncio de Santidad y otros prelados.

PALMA

Ayer por la mañana en la plaza de Abastos, sustrajeron á una sirvienta un pañuelo en el que llevaba el dinero para la compra.

Cuantas gestiones se hicieron para descubrir al autor, resultaron infructuosos.

En la casa de socorro fué curado ayer una joven que presentaba un corte de importancia en la mano izquierda.

Han sido denunciadas á la autoridad competente, varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Numerosa concurrencia asistió anoche á las secciones de inauguración de temporada que se celebraron en el cinematógrafo del señor Truyol.

Para hoy se anuncian sesiones desde las 5 de la tarde á las 10 de la noche y un escogido programa en la que figuran las bonitas películas: *Mudanza magnética*, *Un rapto*, en tiempo de León XV, y *Caza de la zorra*.

La *Gaceta* publica el siguiente anuncio:

«Debiendo proveerse por oposición en el Tribunal de Cuentas del reino, con arreglo al artículo 10 de su ley orgánica de 25 de junio de 1870 y con sujeción á la instrucción aprobada por real orden de 26 de octubre del año último publicada en la *Gaceta* de Madrid de 29 del referido mes, cinco plazas de aspirantes de primera clase y las que vaquen hasta la terminación de los ejercicios, dotadas con el sueldo anual de mil doscientas cincuenta pesetas, se hace saber en cumplimiento de lo que preceptúa el art. 38 del reglamento de 8 de agosto del mismo año.

Además, autorizado dicho alto cuerpo por real orden de 16 de mayo pró-

ximo pasado, para que calcule prudencialmente el número de plazas de la mencionada clase que puedan ocurrir en un año, con objeto de constituir un cuerpo de opositores aprobados que ocupen las que vayan vacando, ha fijado en tres el número de ellas, en consideración al poco tiempo que falta para finalizar el año actual, las que tendrá en cuenta el tribunal de oposiciones al formular la propuesta correspondiente, cuando éstas se verifiquen.»

El señor Juez de instrucción de la Comandancia de Marina de esta provincia cita, llama y emplaza al individuo Isidro Romas Toledo, para que en el plazo de 20 días se presente en dicho Juzgado al objeto de practicar varias diligencias en causa que se sigue por el delito de contrabando.

«La novela de Ahora», publica esta semana «Yerros policíacos», por W. Busnach, con láminas de Méndez Bringa y Angel.

Con el pretexto de un crimen cometido en París y de los inútiles esfuerzos de la justicia para descubrir á su autor, desarrolla Busnach una interesante novela, en la que no sólo describe magistralmente la organización y los ingeniosos procedimientos de la policía francesa, si no que presentan multitud de tipos de todas clases sociales retratándolos con nueva maestría.

Un joven que ayer estaba arreglando una lámpara en una casa de la calle de San Felio se cayó produciéndose la dislocación del brazo derecho.

Fué auxiliado por los dueños de la casa y más tarde acompañado á la casa de socorro donde fué curado.

El inspector de viveres de la plaza de Abastos, decomisó ayer varios kilogramos de pescado por no reunir las debidas condiciones.

Don Miguel Ferrer Riutort, ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud pidiendo el registro de veinte pertenencias de mineral de lignito con el título «Antonia» sitas en el paraje denominado *Defla* del término municipal de Sineu.

Han sido multados por el señor Alcalde dos individuos que ayer por la mañana promovieron un fuerte escándalo en la vía pública.

Se halla vacante la plaza de Juez Municipal suplente de la ciudad de Felanig, por pase á otro cargo del que la desempeñaba.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de esta Audiencia dentro del plazo de 20 días.

La causa instruida por el Juzgado del distrito de Atrazanas de Barcelona contra 34 emigrantes mallorquines, que continúan presos en la cárcel celular de la ciudad condal, ha sido remitida al Juzgado de Instrucción del distrito de la Lonja al que corresponde el conocimiento de la misma por inhibición del de Barcelona.

Durante estos días últimos ha continuado reinando en Palma un tiempo caluroso impropio de la presente estación.

Esta noche se celebrará en el teatro «El Centro» de Inca, una función por la compañía que dirige don Joaquín Picó.

Se representarán las zarzuelas *Marina* y *El Cabo primero*.

Ayer terminó el plazo fijado para proceder á la elección de vocales para la Junta consultiva de la Dirección general de navegación y pesca marítima.

En esta Comandancia de Marina solo han depositado su voto los prácticos del puerto nombrando para representarles á don Ernesto Anastasio Pascual, no habiendo acudido á la votación ningún naviero de buques á vapor ni vela.

Audiencia

Sentencia

El Tribunal de Derecho á dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Plomé, acusado del delito de hurto de pieles y por ella se condena al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

Traslado

Por reciente Real decreto, el Magistrado de esta Audiencia don José Gayo ha sido trasladado á la de Coruña.

Para ocupar la plaza que dicho señor deja vacante ha sido nombrado don Trinidad Tay Thomás que desempeñaba igual cargo en la de Coruña.

Academia de Artes é Industrias

Ayer por la mañana una numerosa Comisión de señores Profesores de la expresada Escuela, pasó á visitar á los señores Alcalde y Presidente de la Diputación Provincial en súplica que designaran un local para ins-

talar en él interinamente las clases, interin se realizarán las obras en el edificio oficial.

Dicha comisión fué recibida afablemente por ambas autoridades las que enteradas del objeto de la visita les manifestaron que sentían no poder acceder á sus deseos por no disponer de local alguno apropiado.

Se les indicó el edificio de la Lonja á lo que se opuso el señor Alcover, por no reunir aquel ninguna de las condiciones apropiadas para ello.

En cambio tanto el señor Alcalde como el señor Presidente de la Diputación les prometió que se procurara activar las obras á fin de que cuanto antes desapareciera todo peligro de ruina y puedan empezar las clases.

El señor Secretario de la referida Escuela señor Ribas, nos manifestó anoche, que de no haberse realizado las obras durante las vacaciones no se debe culpar á descuido del personal de las oficinas de la Escuela, puesto que en el mes de Junio último en un oficio que se dirigió al Ayuntamiento acerca del estado de aquel edificio ya se le indicaba el deseo de que las obras se verificasen durante las vacaciones.

Destinos civiles vacantes

Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles se ha publicado la siguiente relación de las vacantes que existen en esta provincia.

Dirección general de Correos.—Forنالutx (Balears), 1.ª categoría, Cartero con 150 pesetas.

Juzgado de primera instancia é instrucción del distrito de la Catedral de Palma de Mallorca, 2.ª categoría, Alguacil, con 600 pesetas y derechos de arancel. Ser mayor de veinticinco años y acompañar certificado de antecedentes penales expedido por el Ministerio de Gracia y Justicia.

Ayuntamiento de Sóller (Balears), 2.ª categoría, Conserje, con 999 pesetas.

Las instancias solicitando los destinos que se anuncian han de tener entrada en el Ministerio hasta el día 31 de Octubre.

TEATROS

Asistencia Palmesana

El día 11 del corriente empezará la temporada de ópera en el teatro de la sociedad *Asistencia Palmesana*, poniéndose en escena el primero y segundo acto de *Il Trovatore* y la ópera en un acto *Cavalleria Rusticana*.

El elenco de la compañía lo forman los siguientes elementos:

Maestro Director y Concertador: don Pablo Coll.

Maestro de Coros: don Joaquín Picó.

Soprano dramática absoluta: señorita Amelia Perrin.

Mezzo-Soprano: señorita Manuela Rodríguez Froix.

Comprimaria: señora María Giustetti.

Tenores: don Jaime Arrom, don Joaquín Ferrer y don José Parpal.

Barítono: don Jaime Amengual.

Primer bajo

que se refiere a represión y persecución del contrabando.

Así como también que se aumenten hasta el número de cuarenta las treinta plazas de agentes que determina el artículo 6.º de la citada instrucción...

S. M. el Rey, de conformidad con lo propuesto, se ha servido disponer que se entiendan modificados los artículos 4.º y 6.º de la referida instrucción provisional...

De Sociedad

A bordo del vapor «Baleares» llegaron ayer mañana de Barcelona, entre otros pasajeros don Ignacio Planas, don Jorge Riutord...

Procede de Madrid a donde hace unos quince días se trasladó, llegó en el mismo vapor el diputado a Cortes señor conde de Salsas.

También llegó el director de la Isleta don Sebastián Simó.

Ha salido de Mahón para Barcelona y Valencia el joven Doctor en Filosofía don Jerónimo M. Andreu...

Ha regresado a Mahón el juez de primera instancia e instrucción de aquel partido don Miguel de la Vallina.

Ayer tarde salió para Barcelona y Zaragoza el teniente Auditor de tercera clase don Carlos Navascués...

A bordo del vapor «Menorquina» llegaron ayer de Mahón, don Conrado Perez, don Carlos Mercadal...

En el vapor «Lulio» se embarcaron ayer tarde para Barcelona don Ramón Monedre, don Ramón Fortuny...

Hablando con el Sr. Gobernador

Impresiones de su visita a Menorca

A bordo del vapor correo de Menorca regresó ayer a esta ciudad el Gobernador civil de la provincia...

El señor Irazazábal en la conversación que tuvo con uno de nuestros redactores se mostró satisfecho del estado higiénico de la isla...

En cuanto al Lazareto nos manifestó que era de lamentar el estado en que se hallaba...

Mi primer visita fué de decepción, pues en el se observa una gran falta de personal para todos los servicios.

La distribución de locales es absurda, siendo preciso que se construyan varios tabiques para impedir que la sala de baños...

Cierto es que hace unos meses se realizaron obras para el arreglo del local, pero éstas, dijo, no son suficientes para llenar las necesidades.

Además, en el mismo, solo existen ropas y camas para unas sesenta ó setenta personas...

Lo único que se halla en condiciones son las estufas de desinfección.

Así lo manifestó el señor Irazazábal al Ministro, quien a su vez le contestó que le diera cuenta de las obras realizadas...

En su visita el señor Irazazábal ordenará que uno de los Arquitectos provinciales se traslade a Mahón para que jire una visita...

Visitó también el señor Irazazábal el Hospital de apesados que existe en aquella ciudad...

El estado sanitario de Ibiza El señor Irazazábal nos dijo también, que había recibido un telegrama firmado por varios vecinos de Ibiza...

ción por lo que a higiene se refiere, existiendo en el centro de la ciudad infinidad de pocilgas.

El señor Gobernador telegrafió inmediatamente al Alcalde de Ibiza, ordenándole que inmediatamente reúna a la Junta municipal...

Además piensa el señor Irazazábal trasladarse a aquella isla dentro de breves días.

Del Ejército

Destinos.—El segundo teniente de caballería don Juan García Margallo y Cuadrado...

Concesiones.—Por el Ministro de la Guerra han sido aprobadas las comisiones de que dió cuenta a dicho Ministerio en 11 de agosto pasado...

Orden de plaza de ayer.—Los cuerpos de la guarnición de Mallorca reanudarán los ejercicios de tiro al blanco que quedaron suspendidos según el orden de la plaza de 25 de Abril último...

Notas municipales

Ayer a las doce se reunió la Comisión de Gobierno y Policía aprobando varios expedientes de trámite.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras y del ensanche don Bernardo Calvet...

Como ya dijimos mañana lunes se reunirá la Comisión de Ensanche.

Embarque de cerdos

En el vapor Lulio que salió ayer tarde para Barcelona, fué embarcada la primera remesa de cerdos que de esta isla se remiten al mercado catalán.

La partida fué reducida, pues sólo se enviaron 370 cabezas y aun estas de poco peso...

El precio a que se han hecho las transacciones ha sido a 11 pesetas la arroba. Con objeto de poder dar algunos detalles de tan importante negocio...

La opinión de estos, es que en el presente año se presentará el mercado muy abastecido, pues la cría y engorde no ha pasado por ninguna de las crisis que suelen presentarse con bastante frecuencia...

Claro está que todo depende de la competencia. El ganado mallorquín es preferentemente aceptado sobre el francés...

De las islas Mahón Los esfuerzos de la ciencia y los solícitos cuidados de las Hermanas de la Caridad...

Además, en el mismo, solo existen ropas y camas para unas sesenta ó setenta personas...

Lo único que se halla en condiciones son las estufas de desinfección. Así lo manifestó el señor Irazazábal al Ministro...

En su visita el señor Irazazábal ordenará que uno de los Arquitectos provinciales se traslade a Mahón para que jire una visita...

Visitó también el señor Irazazábal el Hospital de apesados que existe en aquella ciudad y quedó altamente satisfecho...

El estado sanitario de Ibiza El señor Irazazábal nos dijo también, que había recibido un telegrama firmado por varios vecinos de Ibiza...

El señor Gobernador visitó las poblaciones de Mercadal, San Cristóbal, Fornells, Ferrerías y Ciudadela.

En todas esas localidades fué recibido por las autoridades y amigos, que le otorgaron las consideraciones oficiales y particulares...

Visitó además de las Casas Consistoriales las escuelas y oyó con suma atención las peticiones y ruegos que le hicieron los Alcaldes...

El señor Inspector provincial de Sanidad D. Eugenio Losada, también se ocupó con solícito interés de todo cuanto a su ramo concierne.

Notas del mar

Ha salido de Barcelona para Mallorca el bergantín goleta «Beatriz» de la casa Cortés de esta plaza.

El «Diario Oficial del Ministerio de Marina» del 26 publica una Real orden disponiendo la situación en que han de pasar la revista del mes de Octubre...

Se ha dispuesto por Real orden que el tiempo que ha de contarse para las graduaciones de oficiales a los contramaestros de la Armada sea desde los 19 años en vez de 16.

Se ha declarado reglamentario en los buques el aparato proyectado por el alferaz de navío don Manuel de la Cámara para aumentar la visibilidad de los salvavidas de corcho en el mar.

El Cañonero «Nueva España», de estación en Palma, ha recibido orden del ministerio de Marina, para que entre inmediatamente en dique...

Por real orden se ha dispuesto que el precio del «Almanac Nautico», que publica el Observatorio de San Fernando, sea el de 4 pesetas y en 5 en el extranjero.

El Cañonero «Vicente Yañez Pinzón», que por espacio de muchos años estuvo de apostadero en Palma, será pronto puesto a la venta...

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Procedente de Mahón arribó a la madrugada el vapor correo «Menorquina»...

De Barcelona entró a las siete de la mañana el vapor correo «Baleares» con unos 60 pasajeros...

El pailebot «San Miguel» llegó de Valencia con cargamento general.

Despachados: Esta tarde saldrá para Mahón el vapor correo «Menorquina».

Ayer quedó lista para zarpar para Puerto Rico la polacra goleta «Carmelita» con el cargamento siguiente:

Alcaparras en garrafones 372 quintales, almendras 438, ladrillos 110, pimentón 60 y ajos 3788.

Para Almería quedó despachado el vapor noruego «Hiram» con lastre.

El bergantín goleta «San Antonio» para Huelva con efectos.

Para Valencia el laúd «San Antonio» con lastre.

CULTOS

Jubilée de Nuestra Señora

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario Exposición a las seis y media...

Despachados: Esta tarde saldrá para Mahón el vapor correo «Menorquina».

Continúan en Santa Catalina de Sena a San Francisco de Asis: Exposición a las seis y media...

Empezam en Santa Magdalena al mismo Seráfico Patriarca: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor...

En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don José Miralles, canónigo Archivero.

En la Misericordia, a las siete y media, misa de Comunión general para los Escravos del Santísimo Sacramento...

En San Jerónimo, fiesta de Nuestra Señora del Rosario: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Juan Estrades, Pbro.

En el Cementerio, novena en sufragio de las almas del Purgatorio; A las cuatro y media Rosario, sermón por el R. señor don Pedro Isern...

Fiestas en obsequio del Seráfico Padre y fundador San Francisco de Asis. En San Francisco, a las siete misa de Comunión general...

En la iglesia de PP. Capuchinos, a las siete, misa de Comunión general con plática preparatoria por el R. P. Bruno de Igualada...

En las Capuchinas, a las diez, Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Martín Gualba, S. J.; por la tarde a las cinco y media...

Visita a la Corte de María Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó en San Felipe Neri.

MAHONA

Concluyen en Santa Clara dedicadas a San Francisco de Asis: Exposición a las seis y media...

Continúan en Santa Magdalena al mismo Patriarca: Exposición a las seis; a las nueve Misa cantada por la R. Comunidad...

Otras funciones En Santa Catalina de Sena, a las ocho, misa solemne de Requiem, cantada por la R. Comunidad...

En Santa Catalina de Sena, a las seis, durante una misa, se hará el ejercicio del mes de Octubre dedicado a San Francisco...

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Piedad, en Santa Eulalia.

Santoral Hoy.—Nuestra Señora del Rosario, San Francisco de Asis, fundador y Santa Aurea, virgen.

Jubilée del Santo Rosario. Mañana.—Santos Froilán obispo confesor y Plácido, mártir.

Al comprar un par de chancos se debe exigir que en la suela lleve estampada la acreditada marca «Bostón».

JOVEN de dieciséis a dieciocho años, para trabajos de oficina, con buena ortografía castellana y algunos conocimientos aritméticos...

BILLETES DE NAVIDAD En la Administración de Loterías, número 9, situada en la plaza de San Antonio...

TRASLADO El almacén de tejidos Unión Industrial de Sóller, que se hallaba establecido en el calle del Sindicato...

SUBASTA PÚBLICA En la villa de Binissalem, el domingo 4 de Octubre y siguientes necesarios, días 11 y 18...

Leche condensada de la Vaquería de «La Punta» propiedad de Don Juan Orlandis

CERTIFICADO Laboratorio Químico-Biológico del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma de Mallorca.

Si no tiene Vd. la completa seguridad de beber VINO BUENO Y PURO cosa ésta un poco difícil, cambie pues de parecer y beba siempre Cerveza de «La Rosa Blanca»...

Curación de las hernias

(TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN!

que el lunes día 5 de Octubre estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent...

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz...

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos...

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

De Zaragoza.—En honor del señor Moret.—Fiestas

Madrid 3 a las 11.—Dicen de Zaragoza que hoy el señor Moret será obsequiado con otro banquete en el Centro Mercantil.

Han empezado en dicha ciudad las fiestas parroquiales, recorriendo varias músicas las calles principales.

El «Etna».—Granja agrícola Madrid 3 a las 11.—El crucero italiano Etna que visitará el puerto de Barcelona saldrá la semana próxima para las Baleares.

En San Sebastián ha sido bien acogido el proyecto en cuya realización se ha puesto mano a ya, de construir una granja agrícola.

La catástrofe de Bombay.—50.000 cadáveres.—Grandes pérdidas

Madrid 3 a las 12.10.—Despachos recibidos de Bombay, colonia inglesa del Indostan, revelan el inmenso pánico que reina en aquella ciudad a consecuencia de la catástrofe producida por las inundaciones.

Según se dice se hace imposible el enterramiento de 50.000 cadáveres que despiden insoportable hedor, des poblándose la ciudad ante el temor de una invasión epidémica por la descomposición de cadáveres.

Las pérdidas sufridas se calculan en 387 millones de francos.

Moret agasajado.—Fiesta en su honor Madrid 3 a las 12.10.—Escriben de Zaragoza que el jefe del partido liberal, señor Moret, ha sido muy agasajado en aquella ciudad...

Procesión cívica presidida por el señor Moret

Madrid 3 a las 12.10.—Nuevas noticias recibidas de Zaragoza dan cuenta que hoy se celebrará una procesión cívica que presidirá el señor Moret...

General fallecido Madrid 3 a las 12.15.—Participan del Ferrol que ha fallecido en aquella ciudad el general de infantería de Marina don José Montero.

Vapor inglés en el Ferrol vigilado Madrid, 3 a las 12.15.—Dicen del Ferrol que llegó a aquel puerto el vapor inglés «Hopemont» procedente de Rusia...

Se le facilita carbón por medio de barcasas, ejerciéndose sobre dicho buque una rigurosa vigilancia para impedir toda comunicación.

Gran temporal.—Averías en las embarcaciones.—Los barcos suspenden la salida.

Madrid 3 a las 14.15.—Comunican de Cádiz que se ha desarrollado un furioso temporal comopocas veces se ha visto.

Muchas embarcaciones han sufrido averías, habiéndose refugiado en los puertos de la costa.

Los barcos en disposición de emprender viaje han tenido que suspender la salida hasta que amaine el temporal.

Inspección del Lazareto de Vigo.—Regreso de los infantes Fernando y Teresa

Madrid 3 a las 14.15.—El señor Sañudo regreso de Vigo despues de practicada una inspección en aquel Lazareto.

Segun el informe de dicha visita, resulta que dicho establecimiento se encuentra en condiciones inmejorables.

NOTICIAS

DE BARCELONA

Llegada del Gobernador civil.—Llegada de los Reyes.

Barcelona 3 a las 17.45.—Ha regresado a esta ciudad el gobernador civil de esta provincia Sr. Ossorio Gallardo.

El señor gobernador ha manifestado que los Reyes don Alfonso y doña Victoria llegarán a esta ciudad alrededor del día 21.

Los elementos dinásticos preparan varios festejos para el día de la llegada de SS. MM.

Salida de emigrantes Barcelona 3 a las 17.45.—En el vapor trasatlántico «León XIII», salido de este puerto, han embarcado 500 emigrantes para las Américas...

Corresponsal.

AGUAS MINERALES NATURALES BASSIN DE VICHY SOURCES ST-LOUIS

Las únicas que no pierden embotelladas y producen verdaderos resultados en la cura del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

ESPECTACULOS Velódromo de Tirador

Grandes carreras para hoy a las tres y media en la que se correrá, entre otras carreras, el Campeonato de España de resistencia en prueba de 100 kilómetros.

Plaza de Toros Hoy domingo variada función consistente en baile de boleros y de sala, finalizando con la pantomina «El esqueleto fingido».

Entrada general: 20 cént.—Señoras, soldados y niños, 10 cént.

La Protectora Todos los días laborables de 7 y media a 11 y domingos y días festivos de 4 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

Entrada general: 10 cént.

GRAN LICOR ESTOMACAL VERDAD

APERITIVO Y DIGESTIVO Pídanse en todas las buenas tiendas de Ultramarinos, Confeiterías y Cafés.

DESPACHO: SANTO CRISTO, 4